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令和５年第８回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年４月２１日（金） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時５０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子  

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            野中 裕二 

主任指導主事           笹渕  恵 

学校教育課長               古賀   洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田  学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課長補佐兼施設係長    山田 智大 

学校再編推進室学校再編推進係長  江﨑 佑美 

記録者 学校教育課長補佐       荒巻 良二 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和５年３月１８日（土）から令和５年４月２１日（金）までの経過報告。 

   主な報告 

・おもてなしマラソンゲストランナー市長表敬訪問について 

・第９回柳川おもてなし健康マラソン大会について 

・北原白秋生家記念財団理事会について 

・柳川市文化芸術推進基本計画の市への提言について 
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・教育委員会臨時会について 

・柳川市健康づくり推進協議会について 

・市職員人事異動内示について 

・柳川市立小中学校臨時校長会（教職員人事異動内示）について 

・横断旗寄贈（福岡県トラック協会筑後支部柳川分会）について 

・文房具寄贈（チャイルド育成クラブ）について 

・定例記者会見について 

・市職員退職者辞令交付式について 

・県費負担教職員退職者辞令・感謝状伝達式について 

・新任管理職辞令交付式について 

・教育長退任辞令交付・退任式について 

・どすこい！柳川 2023について 

・ＹＥＧフェスについて 

・市職員辞令交付式について 

・市職員管理職異動、昇格者等辞令交付式について 

・教育長就任式について 

・庁議について 

・県費負担教職員校長及び教頭人事異動辞令伝達式について 

・県費負担教職員一般転入者人事異動辞令伝達及び新規採用教職員赴任・宣誓式について 

・教育委員会会計年度任用職員等辞令交付式について 

・国際医療福祉大学入学式及び福岡保健医療学部看護学科開設記念祝賀会について 

・柳川市立小中学校長会について 

・中学校入学式について 

・小学校入学式について 

・教育民生常任委員会について 

・令和５年度第１回第九地区教科用図書採択協議会について 

・大和地区小学校再編協議会について 

・第２０回中山大藤まつり開会式について 

・柳川で柳河を歌う会について 

・令和５年度第２回第九地区教科用図書採択協議会について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・第１回教科用図書調査研究委員会について 

・南筑後地区教育委員会連絡協議会役員会について 

・小学校長研修会について 

・南筑後地域未来の地域リーダー育成プログラム第１回推進委員会について 

・教育委員会定例会について 
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６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

学校教育課長補佐 

 

 

 

教育長 

本日の出席委員は４名全員でございます。定足数に達しております

ので令和５年第８回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 報告第３号「柳川市教育委員会事務局組織規則の

一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

一部改正とは具体的にどのような改正なのでしょうか。 

 

学校再編を推進するために、学校教育課内に新たに学校再編推進室

を設置することと、生涯学習課内にあった文化係を市民文化会館内へ

配置を変更するという改正になります。 

 

よろしいでしょうか。他にございませんか。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

江口職務代理者 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

 

次に、日程第５ 報告第４号「柳川市教育委員会事務局職員及び教

育委員会の所管に属する教育機関の職員の職の設置に関する規則の

一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

提案理由の中に「定年引上げを目的とした」という部分があります

が、これは具体的に言うと、どういう内容なのでしょうか。 

 

これは定年引上げをすることによって、６０歳で管理職等から外れ

ることになるのですが、その後に、役職につける場合がありますので、

そのために新たに職名として課長補佐級に参事補佐という職を加え

たものになります。そのような改正になります。 

 

 はい、わかりました。 

 

参事補佐というのは、いわゆる管理職と同じような扱いなのでしょ

うか。 

 

 管理職ではないです。課長以上が管理職になりますので、役職とし

て参事補佐という職を設けて、そこに充てる可能性があるということ

です。 

 

他にないでしょうか。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

 

次に、日程第６ 報告第５号「柳川市教育委員会が保有する個人情

報の開示等に関する規則の一部を改正する規則の制定について」を議

題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

具体的にどのような改正内容でしょうか。 

 

これは個人情報保護法が施行されたことによるもので、これまで個

人情報保護については、各地方公共団体の条例で定めていたのです

が、今後は法律で管理するようになりますので、従いまして条例は廃

止ということになります。そのような流れで今回の改正になります。 

 

これまでは、それぞれの自治体で個人情報保護の条例を持っていた

のですが、今回、国の法律ができたので、それに合わせて、このよう

な文言の改正が行われるものです。 

 

その他、ご意見等ございませんか。 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

（挙手全員） 

 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

次に、日程第７ 報告第６号「柳川市教育委員会事務決裁規程等の

一部を改正する訓令の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

これも、基本的に先ほどの議題と同じ流れの改正でいいのでしょう

か。 

 

はい、そうなります。 

 

他に何かございませんか。 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

 

次に、日程第８ 報告第７号「柳川市立図書館システム機器等選定

委員会要綱の一部を改正する訓令の制定について」を議題といたしま

す。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（なし）  
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

江口職務代理者 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

 

次に、日程第９ 報告第８号「柳川市コミュニティ施設等防犯カメ

ラの設置及び管理に関する要綱の策定について」を議題といたしま

す。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

画像の範囲はどれくらいまで映るのでしょうか。敷地内だけです

か。 

 

建物に付随して付けておりますので、敷地内、建物の周辺のみにな

ります。基本は建物に出入りする方を監視するようなものなので入り

口付近に付けています。 

 

道路とかの人の動きの映像は無いということですね。 

 

そうです。基本的には建物の管理ということになります。 

 

他にございませんか。 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、本案については、事務局報告のとおり

承認してよろしいでしょうか。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 
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教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校再編推進室長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

それでは、本案については事務局報告のとおり承認いたします。 

 

次に、日程第１０「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いいたします。 

 

（学校教育課） 

・大和地区小学校再編協議会について 

 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

校名については、先ほど説明がありましたように大和町地区にお住

まいの方や、教職員も含めて学校等に関わった方が応募資格者となり

ます。 

制服につきましては、アンケートを取った上でそれを参考意見とし

て、部会で検討していただくという方向でございます。 

大和町の一番初めの小学校が学校再編のスタートで、学校再編推進

室でしっかりやっていってくれると思いますのでよろしくお願いい

たします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

（教育指導室） 

・新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付け変更後の基本的

な感染対策の考え方について 

・令和４年度柳川市立小・中学校卒業児童・生徒の進路状況について 

・令和４年度生徒指導結果について 

・令和５年度柳川市教育委員会学校訪問日程について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 新型コロナウイルス感染対策の件ですけど、学校内でマスクはしな
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首席指導官 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

首席指導官 

 

 

 

教育長 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

くても大丈夫です、みたいことはまず言いませんよね。 

 

 はい、当事者の判断に委ねるということになります。 

 

 あまり意識して対応する必要はないということでいいのですかね。

まあ、学校の校長先生たちの判断によるということで。この場でもマ

スクをしていることも、どうなのかなとは思いますけど、たぶん、な

かなか外さないのかなという気がしますね。 

 

 委員会としましても、国等の方針を正確に伝えていくということ

で、それをきちんとやった上で、判断の方は保護者に委ねるという立

場になっていくと思います。 

 

 先ほど申しましたように、国際医療福祉大学の入学式で教授たちは

みんなマスクを外して、学生たちにどうして君たちはマスクをしてい

るのと言ってあったのが、４月の前半でしたので。 

 

 そういう感じで難しいのかなという気がしますね。外しましょうと

言って外すのではなくて、任せますって言って外すのか、難しいです

ね。 

 

 そう言っても外さない子どももいるようです。 

 

 現状に対応していかないといけないですよね。１００パーセント、

マスクをしないということはないからですね。 

 

屋外を中心とした活動や、学習の在り様や形態、広さをかんがみて、

マスクを外してもいいよという判断をしていくという、そういう状況

に少しずつなっていくのではないのかなと思います。校長会において

も、校長から質問が出ましたが、学校の状況、児童生徒の実態はそれ

ぞれ異なりますので、教職員とも協力しながら、校長の判断で進めて

もらいたいと言っております。 

 それから、就学先をご覧いただきまして、先ほど首席が申しあげま

したように、柳川市立中学校への入学率が、前年度と比較すると約４

パーセント上がっています。みなさまも中学校の卒業式や入学式に行

かれて思われたかもしれませんが、非常に整然とした良い卒業式であ

ったし、感動も味わえたなと。中学校の先生方に非常によく頑張って
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瀬戸口委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

いただいているというところは否めないかなと思います。１００パー

セントというのは、なかなか難しいのですが、それに近づけていくた

めにも、先ほど首席が言いましたように、中学校が頑張っているとこ

ろがたくさんあるので、そういうところを早めに小学校にアピールす

る機会を、小学校と連携しながらやってほしいということを伝えてい

ます。 

 学校訪問につきましては、指導というような意味合いがもちろん強

いのですが、やはり求めるものは何なのか、次の日からの教育活動に

少しでも力になり得るような、そういった学校訪問にできないかなと

いうことで、学校側からこんな形態でこういう風にやりたいというも

のを出させて、委員の皆様方のご意見を賜りながら元気な学校つくり

に寄与できたらなと思いますので、どうぞ積極的にご意見を頂けるよ

うな機会としたいと思っておりますのでどうぞよろしくお願いいた

します。 

 ただ、教育事務所帯同の学校訪問につきましては、ある程度、形態

が決まっておりますが、特に教育懇談会は昨年経験してだんだん元に

戻そうとしているように感じたのですが。 

 

 教育懇談会は最後の方はだんだん柔らかくなって、できるだけフラ

ンクにお話しできるようになっていました。 

 

 そうですね。そこはまたご意見をいただきながら進めていきたいと

思います。 

 

それでは、次に進めてよろしいでしょうか。 

 

 （はい） 

 

（生涯学習課） 

・柳川市民文化会館条例の一部を改正する条例の制定について 

・地区公民館長・主事の委嘱について 

・コミュニティ施設の利用状況について 

・民間プール活用事業の利用状況について 

・柳川市民文化会館「水都やながわ」の利用状況について 

・柳川市文化芸術推進計画の策定について 

 

（説明） 
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教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 水都やながわの件です。いわゆる稼働率、他所と比べるというもの

ではでないと思いますけど、また採算云々というわけでもないのです

けど、パーセンテージはどんな感じなのですか。 

 

 稼働率に関して、各館の稼働率を確認したわけではありませんの

で、他所の館の稼働率より高いです低いですというのは話しづらいと

ころはあるのですが、他所の館の舞台スタッフが、こちらの館に応援

等で入ってきます。そのスタッフに聞くと「こんなに稼働している館

は、筑後地区には無いでしょう」という話しを聞いています。 

諸室ごとの利用率は、平日も含めているので、週末はほぼ埋まってい

るような状況です。借りられないという苦情もいただくような状況で

す。 

ただ、採算面を申し上げると、正直厳しいです。ある意味、将来の

投資として多くの方に使っていただくことを前提に利用促進をかけ

ていった方がいいのかなと考えています。これに関しては、ホールで

黒字化している地方公共団体はほぼ無いと思います。文化都市柳川に

ふさわしい文化芸術活動が行われることを祈りながら利用促進をし

ていくことになるかと思います。 

 

 稼働率の高い原因というのは、場所というか、ネームバリューとい

うか、水都やながわという名前が大きいのですかね。今までそういう

場所が無かったというのもあるのでしょうけど。 

 

 恐らく稼働率が非常に伸びているのは、先ほど教育長からも冒頭少

しご報告の中でありましたが、あのホールは音響性能に特化して造ら

せていただきました。皆様口々に、白秋ホールのような大きいホール

はどこも音響性能が高かったりしますが、小さなホールはあまり音が

良くないホールが多いみたいで、結構、最近は発表会とか日常の発表

を小さなホールでされる方が増えてきました。機能としてそこを明確

に、水の郷のホールが芝居風の小屋であって音が響かないと明確に分

かっていましたので、そこはきちんと色付けをして、音に特化したも

の、芝居小屋というやり方をさせていただいたので、最近、外からの

利用が増えてきているというのはそういった理由からだと予測され

ます。ただ、自分たちの想像よりも、平日の埋まり方を見ると、想定



- 12 - 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

生涯学習課長 

 

瀬戸口委員 

 

生涯学習課長 

 

 

瀬戸口委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

よりも埋まってきているなと実感しています。特に白秋ホールに関し

ては５割超えるぐらいかなと思っていましたが、想定よりも少し高い

状況で稼働していると考えております。 

 

 基本的な合計ですが、水都やながわでイベントがあるとき、屋外を

使った場合は統計の中には入ってくるのですか。 

 

 ロビー等の箇所に屋外イベントの人数も入れております。 

 

 その場合の数はアバウトな数になるのですか。 

 

 屋外イベントについては、主催者の公式発表の人数を利用しており

ます。 

 

 わかりました。ありがとうございます。 

 

 白秋ホールのみならずイベントホールについても、非常に音響効果

が良くて、白秋音楽まつりが 1月にありましたが、皿垣小学校の子ど

もたちの人数は少ないのですが歌声が響くんです。歌っていた子ども

たちも、とても気持ち良かったと言って満足しておりました。 

 

他にございませんでしょうか。 

 

 （なし） 

 

（図書館） 

・「こどもの読書週間」行事について 

・雑誌リサイクルデーについて 

 

（説明） 

 

こどもの読書週間も含めまして、田中委員さんもいらっしゃいます

が、学校のみならず保育園幼稚園とかですね、そういったところにも

館長がアプローチをかけていくようにお願いしています。形骸化しな

いように、イベントとはいえ、読書は心の豊かさを育みますので、ぜ

ひ推進して参りたいと思いますので、みなさま方のご理解とご協力を

切にお願い申し上げます。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（なし） 

 

本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局からございません

か。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、ないようですので、これをもちまして、令和５年第８回柳川

市教育委員会定例会を閉会いたします。皆様お疲れ様でした。ありが

とうございました。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ５月２５日（木）１０時 開催決定 

 


